
принять самое актив-
ное участие во всена-
родном обсуждении 
проекта закона».

Затем Валентина 
Ивановна Матвиенко 
ответила на вопросы 
студентов вуза, при-
чём сразу же настрои-
ла молодых людей 
и девушек на дове-
рительное общение, 
сказав, что можно го-
ворить на самые на-
сущные, волнующие 
молодёжь темы. Во 

17 ноября РГУ имени С.А. Есенина 
посетили Председатель Совета 

Федерации Федерального Собрания 
РФ Валентина Ивановна Матвиенко 
и Губернатор Рязанской области Олег 
Иванович Ковалёв. 
Почётных гостей сопровождали 
министр образования региона Надежда 
Константиновна Бушкова, председатель 
комитета по делам молодёжи Рязанской 
области Елена Ивановна Буняшина, ректор 
РГУ, профессор Ирина Михайловна Шеина. 

в нехватке управленцев, способных коммер-
циализировать научные идеи, внедрять их  
в производство. 

Председатель Совета Федерации подчеркну-
ла, что инициатива должна исходить со сторо-
ны молодёжи и поддерживаться руководством 
всех уровней. Отвечая на один из вопросов, 
В.И. Матвиенко призналась, что самое боль-
шое счастье – благополучие близких людей. 

Кроме того, Валентина Ивановна Матвиенко 
призвала студентов проявить активную граждан-
скую позицию и проголосовать на выборах в Госу-
дарственную Думу, которые состоятся 4 декабря,  
а Губернатор Рязанской области Олег Ивано-
вич Ковалёв, в свою очередь, предложил ори-
гинальный лозунг для молодёжи: «Голосуй – не 

комплексуй!». 
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Председатель Совета Федерации ФС РФ В.И. Матвиенко: 
«РГУ имени С.А. Есенина – интеллектуальный 
центр, вуз, который готовит для области  
высококвалифицированных специалистов» 

Одной из задач, обо-
значенных в Страте-
гии социально-эконо-
м и ч е с к о г о р а з в и т и я 
России до 2020 года, 
является формирование 
экономики знаний. «Без 
качественного образо-
вания, без инвестиций  
в качество человеческого 
капитала у нас не будет 
никогда конкурентной 
страны, не будет эффек-
тивной экономики. Имен-
но поэтому за последние 
годы в два раза увеличи-
лось финансирование об-
разования», – констати-
ровала В.И. Матвиенко.

Валентина Ивановна 
Матвиенко поделилась 
со студентами РГУ при-
ятными впечатлениями 
от посещения рязан-
ского перинатального 
центра и сказала: «Не-
сколько минут назад 
поступила информация 
о том, что сегодня в пе-
ринатальном центре ро-
дился ребёнок, фамилия 
которого – Матвиенко». 
В завершении встречи 
ректор РГУ, профес-
сор Ирина Михайлов-
на Шеина вручила го-
стье книги из собрания 
Есенинского научного 
центра университета, 
а Валентина Ивановна 
Матвиенко подарила 
вузу памятный сувенир 

–  декоративное панно от Совета Федерации 
Федерального Собрания РФ.

Визит Валентины Ивановны Матвиенко  
в Рязанскую область и в РГУ имени С.А. Есени-
на, в частности, вызвал положительный отклик 
в федеральных и региональных средствах мас-
совой информации. 

Кроме того, выступая на открытии II област-
ного форума «Молодёжь и малый бизнес», 
губернатор Рязанской области Олег Иванович 
Ковалёв отметил: «Мы ждём существенно-
го рывка в развитии инновационной сферы  
на базе университетов. В Рязанском госуни-
верситете есть разработки, которые могут по-
служить серьёзной базой для развития новых 
технологий». 

Павел КВАРТНИКОВ, 
студент 5 курса 

филфака РГУ 

На снимках: во время визита В.И. Матвиенко  
и О.И. Ковалёвав в Рязанский государственный 

университет имени С.А. Есенина

Фото Ольги ЗИМИНОЙ  
и Владимира ВАШКУРОВА

Газета Рязанского государственного университета имени С.А. Есенина

Валентина Ивановна Матвиенко призвала сту-
дентов РГУ проявить активную гражданскую 
позицию и проголосовать на выборах в Госу-
дарственную Думу, которые состоятся 4 де-

кабря, а Губернатор Рязанской области Олег 
Иванович Ковалёв, в свою очередь, предло-
жил оригинальный лозунг для молодёжи: 

«Голосуй – не комплексуй!».

Председатель СовФеда кратко рассказала о 
законотворческой деятельности, в частности, о 
подготовке проекта закона «Об образовании», 
который в настоящее время активно проходит 
обсуждение: «Это важнейший документ для 
нашего общества, и мне думается, что все 
высшие учебные заведения, профессорско-
преподавательский состав, студенты должны 

Делегация посетила Центр диагностического 
обучения и мониторинга качества образования 
и лабораторию атомно-силовой микроскопии 
университета, где состоялся продуктивный раз-
говор с ведущими учёными вуза о развитии ин-
новационных технологий в учебном заведении. 

Затем спикер Совета Федерации встретилась 
со студентами факультетов и институтов Ря-
занского госуниверситета. Тема встречи была 
определена следующим образом: «Качествен-
ное образование – основа конкурентоспособ-
ности на рынке труда». Открывая мероприятие, 
ректор РГУ, профессор И.М. Шеина подчеркну-
ла, что посещение вуза В.И. Матвиенко состоя-
лось в Международный день студента, и побла-
годарила её за внимание, оказанное нашему 
университету.

Валентина Ивановна Матвиенко отметила, 
что посещение Рязани – её первая команди-
ровка в регионы в новой должности. Напомним, 
что она была избрана Председателем Совета 
Федерации 21 сентября 2011 года. 

Спикер Совета Федерации обратила внима-
ние присутствующих на то, что Рязанский госу-
ниверситет – один из ведущих вузов региона. 
Валентина Ивановна Матвиенко считает, что 
«РГУ имени С.А. Есенина –  интеллектуальный 
центр, вуз, который готовит для области вы-
сококвалифицированных специалистов, и не 
только для гуманитарной сферы». 

Кроме того, она подчеркнула, что РГУ зани-
мает 17-е место в рейтинге классических вузов 
России по показателям Единого государствен-
ного экзамена среди абитуриентов.

время беседы были затронуты проблемы повы-
шения и распределения стипендий, создания 
малых инновационных предприятий при вузах, 
реализации инновационных проектов, юриди-
ческой грамотности населения, трудоустрой-
ства молодых специалистов. 

Основную проблему в создании научных цен-
тров при университетах В.И. Матвиенко видит  
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В Рязанской области успешно 
реализуется проект «Время 

молодых». В его рамках 
студентам вузов предоставляется 
возможность узнать информацию 
из первых уст. И что ещё более 
важно – предложить свой вариант 
решения проблемы или какой-
либо проект. 
Во встречах со студентами уже 
принимали участие губернатор 
Олег Иванович Ковалёв, 
заместитель председателя 
правительства региона Татьяна 
Николаевна Панфилова и другие 
высокопоставленные лица.

Самой актуальной по-прежнему 
остаётся тема модернизации обра-
зования, а также изменения в сфере 
стимулирующих выплат молодым 
специалистам.

Так, на совещании в Рязанском го-
сударственном медицинском универ-

Как известно, в Рязани – своё, 
особенное отношение к Клубу 

Весёлых и Находчивых. Есть 
именитые команды, есть те, кто 
делает лишь первые шаги на 
пути юмора, шуток и прибауток. 
Поэтому не случайно 8 ноября 
– в Международный День КВН 
состоялась встреча губернатора 
Рязанской области Олега 
Ивановича Ковалёва и людей, 
для которых юмор – больше, чем 
хобби.

КВНщиков в Рязани много, а пото-
му на встречу попали самые лучшие 
и успешные представители этого не-
простого ремесла. За одним столом – 
и те, кто когда-то стоял у истоков ря-
занского КВНа, и те, благодаря кому 
о нашей малой родине узнали далеко 
за её пределами. Они чувствуют себя 
раскованно и не стесняются присут-
ствия высокопоставленных лиц. Мо-
лодые продолжатели – рядом. Боль-
ше отмалчиваются и улыбаются. На 
сцене им спокойно и привольно, а вот 
общаться напрямую с руководством 
пока непривычно.

Однако напряжённая атмосфера 
длится лишь первые десять минут. 
Дальше – звон чашек, шуршание шо-
коладных конфет и, конечно, юмор. 
Но шутки шутками, а с губернатором 
молодые люди видятся нечасто. По-
этому в атмосфере приятного обще-
ния команда КВН «Будка гласности» 
(чемпионы Рязанской высшей лиги 
областного союза КВН) первой при-
ступила к обсуждению насущных 
тем. Ребята подняли больной и хо-
рошо знакомый для всех КВНщиков 

Выбор вуза – 
актуальный вопрос, 

над которым ломают 
головы школьники, 
абитуриенты  
и их родители. 
Образование играет 
важную роль в жизни 
желающего добиться 
успеха современного 
человека. Но как 
правильно выбрать вуз? 
На какой факультет лучше 
подавать документы? 

В рамках дискуссионного 
клуба «Время молодых» 

в Рязанском госуниверситете 
состоялась встреча студентов 
вуза с заместителем председателя 
Правительства Рязанской 
области Татьяной Николаевной 
Панфиловой.  

У студентов самого «пишущего» 
и «читающего» факультета 

Рязанского государственного 
университета имени  
С.А. Есенина – факультета русской 
филологии и национальной 
культуры возникла инициатива  
о проведении конкурса частушек, 
посвящённого выборам депутатов 
Государственной Думы ФС РФ, 
которые состоятся  
4 декабря 2011 года. 

Деканат факультета поддержал 
инициативу, студентов сразу же опо-
вестили. Филфаковцы частушки на-
писали и на конкурс представили. 
Лучшим стал студент отделения 
журналистики Николай Скрипкин. 
Его частушки определённо подни-

Это ваше время!
ситете имени И.П. Павлова губерна-
тор Олег Иванович Ковалёв заметил, 
что одной из главных задач работы 
своей команды видит повышение 
доступности и качества медицинско-
го обслуживания людей, работы по 
принципу «не пациент – врачу, а врач 
– пациенту». Отвечая на вопрос о сти-
мулирующих выплатах молодым спе-
циалистам, глава региона рассказал 
студентам, что уже введены надбав-
ки врачам и среднему медперсоналу, 
молодым специалистам выделяется 
жильё, предоставляются субсидии 
на его приобретение, различные со-
циальные льготы, производятся сти-
мулирующие доплаты к зарплате.  
Такие встречи помогут наладить в 
нашем регионе работу с молодыми 
специалистами, дать им понять, что 
область нуждается в их качествен-
ном труде и намерена отстаивать их 
интересы.

Элеонора МИЕНКОВА

вопрос – отсутствие финансирова-
ния команд для участия в выездных 
фестивалях. На что Олег Иванович 
Ковалёв предложил учредить специ-
альный грант для поддержки лучшей 
рязанской команды КВН, которая 
победит во всех отборочных турах, 
для поездки на суперфинал или фе-
стивали. Присутствующие остались 
довольны решением губернатора и 
перевели разговор на другие темы.

Например, обсудили такое всё ещё 
неоднозначное для нашей страны яв-
ление, как женский КВН, поговорили 
о предстоящем Кубке губернатора 
и затронули область политических 
шуток. Незаметно с весёлых тем 
перешли на серьёзные. Вспомнили 
о летних лесных пожарах 2010 года, 
обсудили перспективу развития ря-
занского КВНа на примере некоторых 
сложившихся мастеров и намекнули, 
что хорошо было бы получить новую 
базу для проведения фестивалей 
КВН.

В конце встречи собравшиеся под-
держали губернатора во мнении, что 
рязанские КВНщики должны играть в 
Рязани и за Рязань. А финансировать 
нужно только сильные, вышедшие 
на определённый уровень команды. 
Станет ли это поводом для усилен-
ных репетиций и новых побед – уви-
дим уже совсем скоро, на ближайшем 
фестивале КВН.

Элеонора МИЕНКОВА, 
выпускница отделения 

журналистики филфака РГУ 
2011 года 

Об играх полуфинала КВН РГУ  
имени С.А. Есенина читайте на стр. 8 

области, а также мониторинг инфек-
ционных заболеваний, ведётся ак-
тивная работа по улучшению условий 
содержания пациентов в больницах, 
принимаются меры по сокращению 
очередей в поликлиниках, увеличива-
ется количество выездных бригад для 
медицинской помощи населению в 

И это – не шутки

Из компетентного источника 

студентов вопросы Т.Н. Панфило-
ва рассказала о том, что по ини-
циативе губернатора Олега Ивано-
вича Ковалёва будет реализован 
новый проект – создание туристско-
рекреационного кластера «Рязан-
ский». Проект предполагает создание 
на территории Рязанского, Рыбнов-

Татьяна Николаевна рассказала о 
своей работе, а также о том, какие 
нововведения ожидают рязанцев в 
скором времени. Реализация новых 
проектов, которые должны улучшить 
жизнь горожан, уже проводится благо-
даря федеральному финансированию 
и привлечению средств инвесторов.  
Модернизация коснулась раз-
личных сфер жизни общества, 
таких как здравоохранение, фи-
зическая культура и спорт, образо-
вание, демографическая и семей-
ная политика, искусство и культура. 
После вступительной речи Т.Н. Пан-
филовой студенты получили возмож-
ность задать вопросы. Активнее все-
го обсуждались проблемы здорового 
образа жизни и медицины. Оказалось, 
что Татьяна Николаевна ежедневно 
делает утреннюю зарядку и несколь-
ко раз в неделю играет в теннис. 
В настоящее время проводится круп-
номасштабное медицинское обсле-
дование жителей Рязани и Рязанской 

сёлах и деревнях Рязанской области. 
Также в рамках дискуссии обсуж-
далась проблема большого коли-
чества абортов в регионе. Теперь 
с женщинами, идущими на аборт, 
в течение недели будут работать 
психологи. Насколько эта мера 
эффективна? Время покажет. 
Перед студентами стоит острый во-
прос – трудоустройство после окон-
чания вуза. В медицинском универ-
ситете проводилась ярмарка кадров, 
на которой работодатель мог выбрать 
для себя будущих специалистов. Та-
кие ярмарки будут проводиться систе-
матически и в других университетах. 
Студентами был затронут вопрос 
социальной поддержки студенче-
ских семей. Оказалось, что специ-
ально для этой категории граждан 
разработан ряд мер социальной 
поддержки, в том числе увеличение 
детского пособия для семей, живу-
щих в студенческих общежитиях. 
Помимо ответов на интересующие 

ского районов и города Рязани ком-
плекса современной туристической 
инфраструктуры. Планируется по-
строить яхт-клуб в Рязанском райо-
не, въездную зону в Государствен-
ный музей-заповедник С.А. Есенина 
и туристический комплекс «Крем-
лёвский посад» в посёлке Остров. 
Нашему городу выпала честь при-
нимать у себя единственную в Цен-
тральном федеральном округе 
Президентскую библиотеку имени 
Б.Н. Ельцина, которая будет соз-
дана на базе нового здания Рязан-
ской областной универсальной на-
учной библиотеки имени Горького. 
Встреча Т.Н. Панфиловой со студен-
тами РГУ, которым были не безраз-
личны социальные проблемы родно-
го города, прошла успешно и вызвала 
большой интерес. 

Алина ДАНЕЛИЯ,  
студентка 1 курса  

истфака РГУ 

Ты записался в абитуриенты? 

Студенты-активисты рассказали 
нам о жизни университета и показали 
видеоролики. Больше всего запом-
нился ролик о волонтёрах, которые 
посещают школу-интернат. Я думаю, 
все сидевшие в зале заметили ис-
кренние улыбки детей, глаза которых 
были наполнены радостью от  мгно-
вений общения со своими шефа-
ми. Студенты рассказали нам о про-
водимых в вузе мероприятиях, таких 
как посвящение в студенты, Татьянин 
день, КВН, «Студенческая весна», 
конкурсы «Мистер РГУ» и «Мисс 
РГУ». О лагере студенческого акти-
ва, о бесплатном отдыхе студентов 
на черноморском побережье и даже 
за границей. О действующем в уни-
верситете театре-студии «Переход», 
где обучают актёрскому мастерству. 
Всех желающих пригласили пообе-
дать в студенческой столовой. 

А родители, в том 
числе из сельских 
районов области, 
смогли пообщать-
ся с заместителем 
председателя пра-
вительства Ря-
занской области  
Т.Н. Панфиловой, 
министром обра-
зования региона  
Н.К. Бушковой, пред-
седателем профсо-
юза работников об-
разования области 

Е.А. Митиной и 
ректором РГУ  
И.М. Шеиной. 
Они обсудили 
злободневные 
вопросы под-
готовки специ-
алистов в вузе, 
п о г о в о р и л и  
о востребован-
ных професси-
ях, о создании 
условий для 
молодых спе-
циалистов в 
сельской мест-
ности. 

мут электоральную (избирательную) 
активность студентов нашего вуза. 
Голосуй – не комплексуй! 

Вот некоторые из четверостиший, 
которые принесли победу Николаю 
Скрипкину. 

Декабрь. Четвёртое число. 
С утра открыты все участки. 
Нам всем сегодня повезло, 
Мы все к судьбе страны причастны. 

Хватит безразличья судеб! 
Хватит пошлости и лжи! 
Если мы проголосуем, 
То найдём путёвку в жизнь. 

Всем нам что-то не до сна. 
Кроткий снег декабрьский выпал. 
Если дорога страна, 
Приходи и сделай выбор! 

Приходи и сделай выбор! 
Каждый вуз регулярно проводит 

дни открытых дверей, на которых 
вы можете узнать о каждом на-
правлении обучения. В этом я убе-
дилась, придя 19 ноября на день 
открытых дверей в Рязанский госу-
дарственный университет имени С.А. 
Есенина. Абитуриенты из городских 
и сельских школ в тот день могли 
задать свои вопросы о поступлении. 
Любой желающий мог познакомиться 
с институтами и факультетами уни-
верситета благодаря импровизиро-
ванным «агитплощадкам» в главном 
корпусе РГУ. Также можно было сдать 
пробный  ЕГЭ по любому предмету. 

После этого все прошли в 
конференц-зал, где нам показали 
короткие фильмы об университе-
те. Мы получили очень полезную и 
конкретную информацию от ректора 
РГУ Ирины Михайловны Шеиной и 
ответственного секретаря приёмной 
комиссии вуза Натальи Владимиров-
ны Жмуровой. 

После дня открытых дверей я точ-
но знаю, куда пойду учиться. Если 
раньше у меня были сомнения по 
поводу выбора профессии и вуза, то 
теперь их не осталось. Я смогла убе-
диться, что Рязанский государствен-
ный университет имени С.А. Есенина 
– самый многопрофильный вуз моего 
города, к тому же самый лучший. И 
думаю, что многие абитуриенты, при-
сутствовавшие там, согласятся со 
мной. 

Ольга УСТИНОВА, 
абитуриент РГУ 

На снимках:  
университет посетили высокие гости;  

абитуриенты получили конкретную 
информацию 

Фото Владимира ВАШКУРОВА
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В начале 2011 года на 
естественно-географическом 

факультете РГУ имени  
С.А. Есенина сформировался 
волонтёрский экологический 
отряд. Он был создан по 
инициативе студенческого актива 
и при поддержке заместителя 
декана по воспитательной работе 
Ю.М. Посевиной.

Сейчас отряд состоит из 39 че-
ловек, но количество участников 
постоянно растёт. Мы активно со-
трудничаем с Рязанским региональ-
ным отделением «ЭКА» и помогаем 
в реализации различных проектов. 
Наша работа включает в себя как  
в организаторскую деятельность, так 
и участие во всевозможных фестива-
лях экологической направленности 
локальных и региональных масшта-
бов.

Цель работы отряда заключается 
в сплочении студентов нашего фа-
культета, формировании их экологи-
ческой культуры, оказании активной 
помощи различным организациям, 
работающим на улучшение качества 
окружающей среды нашего города  
и области. Это способствует форми-
рованию экологического мировоззре-
ния, а также универсально-культурных 
и экологических ценностей прошлого 
и настоящего.

За этот небольшой период време-
ни мы принимали участие в следую-
щих проектах: «Больше кислорода», 
когда посадили тысячи саженцев  

Есть идеи как реформировать 
современное 

законодательство, но не знаешь 
как претворить их в жизнь? Тогда 
мы ждём именно тебя!
Прими участие в региональном 
этапе конкурса «Моя 
законотворческая инициатива»,  
и, возможно, именно тебе 
улыбнётся удача!

Для участия необходимо подгото-
вить работу (законопроект или про-
грамму) по актуальным вопросам 
совершенствования законодатель-
ства Рязанской области или же всего 
государства. Работа может быть под-
готовлена как одним, так и нескольки-
ми авторами, однако в количестве не 
более трёх человек. Возраст авторов 
от 14 до 30 лет.

Успехов в конкурсе «Моя законот-
ворческая инициатива» в прошлом 
году добились представители РГУ 
имени С.А. Есенина. Работа сту-
дентов  факультета юриспруденции  
и политологии Сергея Шкаева и 

Во второй раз кафедрой 
гуманитарных и естественно-

научных дисциплин института 
психологии, педагогики и 
социальной работы РГУ имени 
С.А. Есенина была организована 
и проведена олимпиада 
«Русская речь». Её участниками 
стали 58 студентов различных 
специальностей нашего 
университета. 

Кафедрой экономической  
и социальной географии  

и туризма РГУ имени  
С.А. Есенина при содействии 
Общественного молодёжного 
парламента Рязанской области 
была организована встреча 
председателя комитета по 
культуре и туризму Рязанской 
области Елены Геннадиевны 
Царёвой со студентами 
естественно-географического 
факультета.

Перспективы у студентов есть 
Елена Геннадиевна рассказала 

студентам о перспективах развития 
туризма в нашем регионе, о тури-
стическом кластере «Рязанский», ко-
торый уже развивается в Рязанской 
области, о перспективных рабочих 
местах для специалистов в сфере 
сервиса и туризма.

Студенты с большим интересом 
и вниманием слушали выступление 
Елены Геннадиевны Царёвой, а за-
тем задали ей ряд вопросов, которые 
касались перспектив развития исто-

Прикоснись к науке!

Инициатива 
приветствуется

Облагораживая 
окружающий мир

Ольги Споршевой, направленная на 
совершенствование уголовного за-
конодательства в области противо-
действия терроризму, заняла первое 
место в региональном этапе. Ребята 
в нелёгкой борьбе обошли всех сво-
их конкурентов. За свои старания 
они были награждены грамотами  
и денежными призами, а их настав-
ник И.В. Пантюхина получила благо-
дарность.

В этом году конкурс проводится 
общественным Молодёжным парла-
ментом Рязанской области при под-
держке Комитета по делам молодёжи 
и Рязанской областной Думы.

Работы будут приниматься до  
1 февраля 2012 года.

У тебя ещё есть шанс побороться 
за победу и получить право пред-
ставлять наш регион на этапе все-
российского конкурса в Москве.

Екатерина ШУБА, 
представитель 

Молодёжного парламента
Рязанской области

в Рязани и Рязанской области; «День 
Оки» – очищали побережье реки Оки 
от мусора; «Уборка Луковского леса» 
– активно собирали мусор и очища-
ли лес от грязи; «Помощь зубрам  
в Окском биосферном заповеднике» 
– помогли организации «ЭКА» со-
брать пищу для зубров и побывали на 
экскурсии в Окском заповеднике. На 
открытии фестиваля «ЭКО-ДОМ» мы 
помогали в проведении данного ме-
роприятия и проводили с детьми раз-
личные познавательно-развивающие 

Знаете ли вы русский язык?

В Рязанском государственном 
университете имени  

С.А. Есенина прошла научно-
практическая конференция 
«Инновации в науке, 
производстве и образовании». 

РГУ – единственное высшее учеб-
ное заведение региона, заявившее 
об участии во Всероссийском фести-
вале науки, в рамках которого  был 
проведён научный форум. 

Наша страна стала полноправным 
участником европейского движения 
фестивалей науки в 2007 году. Фе-
стиваль – это возможность встречи 
с выдающимися учёными, которые 
не только рассказывают о науке  
и собственных открытиях, но и легко 
общаются с широкой аудиторией. 

В работе пленарного заседания 
приняли участие ректор РГУ, профес-
сор И.М. Шеина, министр промыш-
ленности и наукоёмких технологий 
Рязанской области О.В. Евсеенков, 
 начальник отдела профессиональ-
ного образования министерства 
образования Рязанской области  
Е.А. Кузнецова.

Главное направление научного 
форума – состояние и перспективы 
разработки и внедрения результатов 
фундаментальных и прикладных ис-
следований в различных областях 
науки, производства и образования.

Слово было предоставлено пре-

зиденту Всероссийского масс-
спектрометрического общества 
России, профессору МГУ имени  
М.В. Ломоносова А.Т. Лебедеву, 
профессору физического факуль-
тета МГУ имени М.В. Ломоносова  
В.А. Алешкевичу, руководителю 
отдела института проблем эколо-
гии и эволюции, профессору РАН  
Е.С. Бродскому. 

В 2008 году в рамках реализации 
приоритетного национального про-
екта «Образование» в нашем вузе 
был создан научно-образовательный 
центр «Лазерные системы, нано-
технологии и методы диагностики», 
которым руководит профессор, док-
тор физико-математических наук  
В.А. Степанов. Научная лаборатория 
активно взаимодействует с предпри-
ятиями региона, в том числе с Рязан-
ским радиозаводом.

На секционных заседаниях кон-
ференции «Инновации в науке, про-
изводстве и образовании» были 
представлены стендовые доклады,  
а в конференц-зале РГУ работа-
ла выставка высокотехнологичной 
продукции предприятий региона. 
Участникам конференции удалось 
посетить рязанские предприятия, в 
которых активно внедряются дости-
жения науки и техники. 

Павел КВАРТНИКОВ, 
студент 5 курса филфака РГУ 

игры. Принимали участие 
в открытом городском фе-
стивале «ЭКОград», где 
представляли наш отряд  
в конкурсе волонтёрских 
визиток. В октябре вместе  
с организацией «ЭКА» езди-
ли на посадку деревьев. 

В дальнейшем мы пла-
нируем укреплять свои 
позиции: расширять со-
став нашего отряда, уча-
ствовать в реализации 
городских и региональных 
экологических программ, 
различных экологических 
проектах; оказывать не-
посредственную помощь 

в организации ЭКО-фестивалей  
и конкурсов; сотрудничать с другими 
волонтёрскими отрядами и подраз-
делениями с целью осуществления 
природоохранной деятельности.

Елена СОНИНА, 
руководитель отряда, 

студентка 2 курса специальности 
«Социально-культурный 

сервис и туризм» ЕГФ РГУ 

На снимке: волонтёрский отряд ЕГФ 
на посадке деревьев

рического центра Рязани, создания 
молодёжных туристических центров, 
развития памятника культурного, ду-
ховного и исторического наследия – 
Старой Рязани, модернизации гости-
ничной инфраструктуры региона. 

Елена Геннадиевна поблаго-
дарила студентов естественно-
географического факультета за 
содержательное и разноплановое 
общение, интересные вопросы. По 
мнению студентов, подобные встре-
чи очень познавательны, а их резуль-
тат – ощущение новых перспектив  
и возможностей для раскрытия по-
тенциала и реализации идей. 

решить некото-
рые из них, надо 
было знать мно-
гое сверх учебной 
программы. Вот, 
к примеру, попро-
буйте дать ответ 
на одно из зада-
ний. Покопаемся  
в гардеробе наших 
предков! Они но-
сили такие  вещи 
и аксессуары: гав-
рилка, гречневик, 
козырь, головка. 
Что это? 

и национальной культуры, 3 курс), 
К. Локтина (институт иностранных 
языков, 3 курс). 2-е место – И. Сил-
кина (институт иностранных языков, 
3 курс), Ю. Симакова (институт ино-
странных языков, 5 курс), Ю. Соко-
лова (институт психологии, педаго-
гики и социальной работы, 2 курс), 
А. Потапова  (факультет истории и 
международных отношений, 4 курс). 
3-е место – Н. Бабенко (институт 
иностранных языков, 3 курс), У. Ев-
сина (факультет русской филологии  
и национальной культуры, 3 курс),  
А. Тверитнев (институт иностранных 
языков, 5 курс), А. Макерова (фа-
культет истории и международных 
отношений), А. Кузнецова (факультет 
истории и международных отноше-
ний, 4 курс), М. Кучерова (факультет 
истории и международных отноше-
ний, 4 курс). 

Поздравляем победителей! Ре-
зультаты остальных участников вы 
можете узнать на сайте кафедры гу-
манитарных и естественно-научных 
дисциплин. 

Алёна ГЕРАСЁВА, 
студентка 4 курса 

ИППС РГУ

На снимках: преподаватель  
кафедры гуманитарных  

и естественно-научных дисциплин  
С.А. Алентикова даёт задание  

участникам олимпиады

Когда был дан отсчёт начала олим-
пиады, забыв о постороннем, студен-
ты погрузились в атмосферу своих 
мыслей и начали выполнять работу. 
Участникам предлагалось пройти два 
этапа: задания с выбором ответов  
и задания с развёрнутым ответом. 

Безусловно, вопросы олимпиады, 
как и положено, были рассчитаны 
не только на знания правил русского 
языка и культуры речи, но и на логи-
ческое мышление. Для того, чтобы 

Нельзя не оценить 
кропотливую работу ор-
ганизаторов. Ведь из 
содержания олимпиады 
можно узнать немало ин-
тересного – определить, 
что такое «шпынь», про-
следить эволюцию одно-

го понятия, найти в русском языке 
эквиваленты английских пословиц  
и даже попробовать себя в роли пе-
реводчика с древнерусского языка, 
проверить себя, выявить интеллек-
туальный уровень и в итоге сравнить 
результаты с результатами прошлых 
лет. 

А вот и они. 1-е место – О. Куре-
нова (факультет истории и междуна-
родных отношений, 4 курс), А. Коко-
рева (факультет русской филологии 

24 ноября в Таврическом дворце г. Санкт-Петербурга состоялось 
заседание Совета Национального научно-образовательного 

инновационно-технологического консорциума вузов сервиса.

Важным событием стало избрание ректора РГУ имени С.А. Есенина, про-
фессора Ирины Михайловны Шеиной заместителем председателя объеди-
ненного Учёного совета Консорциума. 

Сайт РГУ

Заседание Совета консорциума вузов сервиса



разрушен по вине одной или обе-
их сторон, но это для виновни-
ков тяжкий грех. Освобождение от  
него – покаяние и возвращение к 
верной супружеской жизни, а не  
замена боговенчанной половины 
следующей жертвой своей неужив-
чивости».

Студент отделения журналисти-
ки Александр Никишин и его супру-
га обустраивают домашний очаг  
в общежитии РГУ. Александр уверен, 
что не надо ждать, когда появится 
собственная квартира, когда удастся 
карьера, чтобы создать семью. Всё 
надо делать вместе. 

С большим интересом и внимани-
ем слушали студенты советы Татья-
ны Косачёвой. Таня известна всем  
в нашем вузе под фамилией Кучер. 
Обладатель звания «Студент года 
РГУ», первый председатель Студен-
ческого Совета университета, орга-
низатор и участница самых громких 
и социально значимых региональ-
ных молодёжных проектов. Сейчас 
Таня – аспирантка и сотрудник РГУ. 
Но с будущим мужем познакомилась 
в студенческие годы. Поделившись 
пусть пока небольшим опытом се-
мейной жизни, Татьяна подытожила 
дискуссию: «Женитесь и выходите 
замуж!». 

Весьма полезным стало высту-
пление студентки 5 курса факуль-
тета юриспруденции и политологии 
Ольги Пакула. Она рассказала об  
использовании материнского капи-

тала, обеспечении мо-
лодых семей жильём 
по специальным го-
сударственным про-
граммам, ответила 
на многочисленные 
вопросы.

В заключении хо-
телось бы сказать  
о том, какую важ-
ную роль в нрав-
ственном воспита-
нии играет семья 
в современном 
обществе. При-
рода семьи 
ставит вопрос 

о её морально-
духовной ответственности перед 
обществом. Семья должна воспи-
тывать, обучать ребёнка хороше-
му, светлому, доброму. Она должна 
ограждать маленького человечка 
от плохого, скверного, злого. Мать  
и отец обязаны дать самое глав- 
ное – любовь. Материнскую и отцов-
скую любовь. 

Екатерина КОМАРОВА, 
студентка 1 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ 

На снимках: так проходила  
дискуссионная встреча в рамках  

рубрики «Перекрёсток»  
газеты «Рязанский университет»

Фото Павла КВАРТНИКОВА, 
студента 5 курса 

филфака РГУ

ния в светском студенче-
ском обществе. Молодая 
семья – альтернатива де-
градации, которая, к со-
жалению, имеет место в 

нашем Отечестве. 

Счастливая семья – живой при-
мер, пример Спасения». 

Следует отметить, что данному во-
просу в книге игумена Луки «Что не 
ясно, родной?!» посвящена целая 

глава. Отвечая на вопросы 
молодёжи, батюшка подчер-
кнул необходимость венчаль-
ного Таинства: «Венчание 
– это единственное спасенье, 
малая церковь, святыня».

«К сожалению, бывает так, 
что люди разводятся, даже  
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Что такое семья? Если мы 
воспользуемся электронной 

энциклопедией, то обнаружим, 
что семья – это организованная 
социальная группа, члены 
которой связаны общностью 
быта, взаимной моральной 
ответственностью и социальной 
необходимостью, которая 
обусловлена потребностью 
общества в физическом  
и духовном самовоспроизводстве. 
Это определение, безусловно, 
является верным, но не говорит 
о семье, как о прекрасном 
объединении любящих друг друга 
людей.

Дата 11.11.11. (11 ноября 2011 года) 
признана числом магическим,  прино-
сящим удачу и успех, в том числе –  
в семейной жизни. В этот день по 
всей стране прокатились много-
численные свадебные торжества,  
а в РГУ имени С.А. Есенина прошла 
дискуссионная встреча в рамках ру-
брики «Перекрёсток» газеты «Рязан-
ский университет».

Рубрика «Перекрёсток» только на-
чинает развиваться в своём новом 
формате.  И первая такая встреча 
прошла в стенах здания филфака 
нашего вуза и носила название «Сту-
денческая семья».

Встреча прошла в формате 
интервью, которое провели глав-
ный редактор газеты, член Союза 
журналистов России Михаил Бо-
рисович Жаворонков  
и члены студенче-
ской редколлегии 
газеты «Рязанский 
университет». В ка-
честве экспертов 
были приглашены 
заведующий кафе-
дрой теологии РГУ 
Игумен Лука (Сте-
панов) и студентка 
5 курса факульте-
та юриспруденции 
и политологии 
вуза Ольга Па-
кула. Главными 
«героями дня», 
безусловно, ста-
ли молодожёны, 
заключившие брак в студенче-
ские годы. Супруги Ирина и Се-
мён Маинские пришли на встречу  
с годовалым сыном Владимиром. 
Семён – обладатель звания «Ми-
стер РГУ», а Ирина – студентка 
факультета истории и междуна-
родных отношений Рязанского го-
суниверситета. Ребята были зна-
комы полтора года, когда решили 
повенчаться. Через некоторое 
время они узнали, что у них будет 
ребёнок. Ирина считает, что «се-
мья не может помешать учёбе, не 
может помешать ничему. Это об-
раз жизни. Со временем отноше-
ния только крепнут».К созданию 
семьи их привела вера в Бога. 
Семён вспоминает: «В 2008 году  
в Рязанский кремль привезли 
мощи святого Александра Невско-
го, я приложился к святым мощам 

и попросил суженую, с которой 
буду готов прожить до конца своих 
дней. Мы встретились с Ириной  
в день памяти этого свято-
го». Эстафету приняли Екатерина 
и Роман Сулица. Катя 
– магистрант Рязанско-
го госуниверситета по 
направлению «Фило-
логия». Рома – студент 
института иностран-
ных языков нашего 
университета. Ребята 
работают помощника-
ми художественного 
руководителя теа-
тра РГУ «Переход», 
играют в спекта-
клях. Хотя считают, 
что объединять му- 
жа и жену могут не 
только совмест-
ная работа, одна 
профессия, оди-
наковый возраст. Важней 
взаимопонимание и по-

Студенческая семья: быть или     

Свадебные торжества в разных странах мира
Знали ли вы, что в английском 

графстве Уэльс раньше существова-
ла совсем уж экзотическая традиция 
сватовства: юношу и девушку связы-
вали верёвкой, оставляя узел, а за-
тем они ложились спать. Если «повя-
занные» не желали вступать в брак, 
то ночью развязывали узел, а если 
узел оставался целым, то с этой ночи 

они считались женихом и невестой. 
В Австрии молодожёны, подъезжая 

к загсу или церкви, должны издавать 
как можно больше шума, чтобы от-
пугнуть нечисть. Поэтому они привя-
зывают к машинам пустые консерв-
ные банки и прочий хлам. 

Датчане считают самой удачной 
свадебной приметой пожениться  

в День святого Валентина – тог-
да муж и жена будут любить друг  
друга всю жизнь. На свадебном сто-
ле обязательно должен быть дат-
ский пирог с марципанами, по краям  
украшенный свечами, свежими фрук-
тами и медальонами с портретами 
жениха и невесты. 

В Испании жених дарит невесте 

тринадцать монет, показывая таким 
образом, что он может заботиться  
о ней и поддерживать её в семей- 
ной жизни. Всю свадебную цере-
монию невеста держит эти монеты  
при себе в специальном кошельке. 

А в стране Восходящего Солнца – 
Японии невеста и жених выпивают на 
свадьбе девять глотков рисовой вод-

ки саке. Считается, что после перво-
го глотка они официально становятся 
мужем и женой. 

И независимо от того, в какой точке 
мира играют свадьбу, и к какой наци-
ональности принадлежат молодожё-
ны, свадьба будет самым радостным, 
ярким и запоминающимся событием 
в их жизни.

Подготовила Екатерина ЮДИНА, 
студентка 1 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ 

стоянное обще-
ние. Примеча-
тельно, что 
Роман и Екате-
рина, как и су-
пруги Маинские, 
обвенчались.

Этот аспект 
стал одним из 
обсуждаемых на 
прошедшей встре-
че. Венчаться ли 
м о л о д о ж ё н а м  
в церкви? У каждо-
го человека на этот 
счёт свои сообра-
жения. Заведующий кафедрой тео-
логии РГУ игумен Лука, обращаясь  
к юношам и девушкам, сказал: 
«Конечно, тема молодой семьи 
для меня главная для обсужде-

и венчанные супру-
ги. А можно ли рас-
торгнуть венчание, 
так же, как брак  
в ЗАГСе?», – звучит 
один из вопросов 
в книге, который,  
к тому же, был под-
нят и на встрече. Вот 
как  отвечает отец 
Лука: «В отличии от 
регистрации в ЗАГ-
Се или гражданской 
д о го во р ё н н о с т и , 
венчанный союз – 
дело, совершаемое 

Самим Богом. Человеку переделы-
вать дела Божии невозможно. Ска-
зано Господом: «Что Бог сочетал, 
того человек да не разлучает». Брак 
церковный, бесспорно, может быть  

..
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не быть?
Игумен ЛУКА (СТЕПАНОВ), заведующий  
кафедрой теологии РГУ имени С.А. Есенина:
«Семья – единственное нравственное спасение 
молодёжи от многочисленных грехов  
и соблазнов». 

Отец Лука заостряет внимание на том, что современ-
ная жизнь подталкивает молодых людей к порочному 

Дискуссия «Сту-
денческая семья» 
вышла за стены Ря-
занского госунивер-

Ольга ПАКУЛА, студентка 5 курса факультета  
юриспруденции и политологии РГУ:
«Государство заинтересовано в том, чтобы  
число молодых семей увеличивалось, и для этого 
предоставляет им благоприятные условия». 

Ольга объяснила, что с юридической точки зрения моло-
дой семьей считается супружеская пара в возрасте от 18 до 35 лет. Для 
них существуют различные федеральные и региональные государственные 
программы по улучшению жилья, выдаче ипотеки. Также можно получить 
материнский капитал.

существованию, разрушает семейные ценности. Он выступает не только 
за регистрацию брака, но и за венчание. Оно объединяет супругов на ду-
ховном уровне, что очень важно для счастливой семейной жизни.

Екатерина и Роман СУЛИЦА: 
«Даже если на работе жена – начальник,  
в доме главой семьи должен быть муж». 

Екатерина старше Романа на четыре года. Она 
уже работала, когда муж оканчивал университет,  
а впоследствии стала его начальником. Несмотря 
на это у них в семье – патриархат. Екатерине нра-
вится, что в семье всё решает Роман. Она уверена – любая женщина хочет 
найти защиту и поддержку в лице своего мужа.

Ирина и Семён МАИНСКИЕ: 
«Самая большая глупость – пытаться 
делать всё так, как другие люди, и ждать 
особенного результата».

Супруги Маинские не согласны с расхожим мне-
нием, что «сначала надо встать на ноги, сделать 
карьеру, а потом – семья». Семейная жизнь не ме-

шает учёбе или работе. Ирина и Семён довольны своим браком, воспиты-
вают маленького сына Володю и хотят иметь не меньше троих детей.

Татьяна КОСАЧЁВА: 
«Никогда нельзя ссориться из-за пустяков».

Татьяна полагает, что в семейной жизни нужно уважать 
друг друга и избегать мелких ссор. Чаще всего они воз-
никают на бытовой почве. Татьяна нашла выход из этой 
ситуации. Она вместе со своим мужем придумала секрет-
ное слово, которое нужно говорить, когда кто-нибудь из су-
пругов слишком разойдётся и назревает ссора. Тогда споры прекращаются,  
и конфликта удаётся избежать.

Александр НИКИШИН:

«Жизнь в общежитии никак не влияет  
на семейную жизнь, а с тёщей у меня полное 
взаимопонимание».

Александр и его жена поселились в общежитии, но не 
считают это проблемой. Они отлично устроили свою се-

мейную жизнь. Также Александр порадовал своим отношением к тёще. Он 
очень любит и уважает маму своей жены, считает замечательным челове-
ком и вопреки известным анекдотам поддерживает с ней прекрасные от-
ношения.

Участников встречи слушала Людмила ПЛОТКИНА, 
студентка 1 курса отделения журналистики филфака РГУ

которые обозначили представители 
студенческих семей в ходе состояв-
шейся дискуссии. Одна из них – от-
сутствие в законодательстве Рязан-
ской области статуса «студенческая 
семья», который бы предоставил до-
полнительные социальные гарантии 
молодым людям, заключившим брак 
в юные годы. Т.Н. Панфилова отве-
тила, что вопрос о введении статуса 
рассматривается в регионе в  тече-
ние пяти лет, он действительно не-
обходим. Более того – нужны идеи, 
которые может  предложить каждая 
студенческая семья органам законо-
дательной и исполнительной власти. 
Положительное решение данного во-
проса позволит ввести дополнитель-
ные выплаты студенческим семьям, 
в том числе, касающиеся улучшения 
жилищных условий.

P.S.
ситета, получила широкий резонанс  
в молодёжной среде и освещение  
в региональной прессе. В субботу, 
19 ноября, наш университет по-
сетила заместитель Председателя 
Правительства Рязанской области 
Татьяна Николаевна Панфило-
ва. Она приняла участие в работе 
круглого стола, посвящённого про-
блемам высшей школы. В диспуте 
активно участвовали студенты вуза. 
Павел Квартников, студент 5 кур-
са факультета русской филологии  
и национальной культуры РГУ, рас-
сказал участникам круглого стола, в 
том числе абитуриентам и их родите-
лям, о наиболее острых проблемах, 

Студенты из волонтёрского 
отряда РГУ имени  

С.А. Есенина в очередной раз 
побывали в школе-интернате 
посёлка Заречный Скопинского 
района. 

Волонтёрский отряд в нашем 
университете создан по инициативе 
студенческого клуба и существует 
с 2004 года. Именно тогда возник-
ла идея постоянно поддерживать 
какой-нибудь детский дом. Заре-
ченская школа-интернат удалена 
от районного центра, и помощь 
этим детям очень нужна. 

Студент факультета истории  
и международных отношений, 
член волонтёрского отряда 
Александр Паньков рассказал, 
что в Заречный ребята приез-
жают каждые полгода на кани-
кулах – осенью и весной. Перед 
этим разрабатывают программу 
работы. Студенты всех факульте-
тов собирают вещи, чтобы потом 
отвезти их детям. Ты тоже можешь 
помочь. Приноси игрушки и другие 
вещи! Эти дети рады подаркам, 
а ведь так хочется, чтобы улыбка 
дольше не сходила с их лиц! Алек-
сандр рассказал мне, что участвует 
в работе волонтёрского отряда  
с начала 2010 года. Этой осенью 
активисты были в интернате с 
3 по 7 ноября. Зимой студенты 
обязательно вновь посетят своих 
подопечных. Шефы никогда не за-
бывают про детей: летом привози-

ли им аттрак-
ционы, осенью 
возили в цирк,  
а весной –  
в акваклуб 
« А к а п у л ь -
ко». Перед 

что постоянно созваниваются друг  
с другом, чтобы просто узнать, как 
дела. Саша уверен, что это бла-
гое дело, ведь жизнь воспитанни-
ков становится ярче с приездом 
студентов-волонтёров, это видно 
по глазам детей, а они никогда не 
врут.

Студентка естественно-геогра-
фического факультета Кристина 
Сидорова рассказала мне, что 
несколько дней, когда волонтё-
ры гостят в интернате, дают де-
тям возможность понять, что они 
нужны кому-то в этом мире. Они 
всегда благодарят за подарки, ор-
ганизованные мероприятия, игры, 
конкурсы от волонтёрского отряда. 
Всегда с нетерпением ждут следую-
щих каникул, когда студенты снова 
приедут к ним в гости. По итогам 
поездок создаются фотовыставки  
и фильмы. Каждый может помочь  
Зареченской школе-интернату. Не 
оставайтесь равнодушными! Ведь 
дети – наше всё!

Инна ПАЛЬВАЛЬ, 
студентка 3 курса 

института иностранных языков РГУ 

На снимках: студенты РГУ  
со своими подшефными

– Александр Викторович, рас-
скажите, пожалуйста, об истории 
конкурса «Наш дом». И как показы-
вали себя общежития нашего уни-
верситета? 

– Этот смотр общежитий вузов Ря-
занской области берёт своё начало в 
2003 году. Наши позиции всегда были 
крепкими. Помнится, мы даже выи-
грывали этот конкурс, а также были в 
тройке призёров. 

– Кто участвует в конкурсе? 
– В этом году заявки на участие по-

дали восемнадцать общежитий выс-
ших учебных заведений Рязанской 
области. – А кто входит в конкурс-
ную комиссию? 

– Проверяющая комиссия (она 
же – судейская коллегия) состояла 
из представителей Комитета по де-
лам молодёжи, обкома профсоюза 
работников образования, городского 
управления образования и различ-
ных молодёжных организаций. Всего 
шесть человек. 

– Какие требования 
предъявляются к обще-
житиям? Что включено 
в обязательную про-
верку представителями 
судейской коллегии?

– Первое, что они про-
веряют, это наличие не-
обходимой документации 
у руководства общежи-
тиями. Много разговоров 
было о безопасности сту-
дентов с точки зрения по-
жарной и с точки зрения 
общественной. Необходимо сказать, 
что все общежития нашего универси-
тета оснащены кнопками тревожной 
сигнализации, т.е. в случае каких-
либо непредвиденных обстоятельств 
в течение двух-трёх минут к нам при-
бывает наряд сотрудников полиции. 
Что касается пожарной безопасно-
сти, здесь нужно заметить, что есть 
определённые предписания пожар-
ных служб, но наш университет опе-
ративно на это реагирует, все недо-
статки устраняются.

– Судейская коллегия при про-
верке общежитий выявила какие-
либо нарушения?

– Что касается общежития на ули-
це Урицкого, 22, то я не увидел в на-
строениях комиссии каких-то отри-
цательных моментов. Оценки были 
выставлены довольно-таки высокие. 
Все общежития нашего вуза имеют 
и стиральные машины, и отремонти-
рованные души, и уютные комнаты. 
Т.е. условия проживания в общежи-
тиях РГУ имени С.А.Есенина прием-
лемы. Комиссия смотрит и на досуг 
студентов. Общежитие на Урицкого, 
22 наглядно показало: у них есть  
и спортивная комната, и компьютер-
ный класс с бесплатным выходом  
в интернет, и театр-студия «Балет 
XXI век». В общежитии располага-
ется редакция газеты «Рязанский 
университет». В двух свободных ком-
натах ребята обустроили читальный 
зал. Но и общежитиям в Кальном 
есть чем похвастаться. Про условия 
проживания я могу и не говорить – 
они превосходные. Есть там театр 
«Переход» и даже тренажёрный зал, 
хоть и небольшой. 

Дети – наше все!
И это тоже «студенческая семья» 

каждой поездкой 
волонтёры раз-
рабатывают спе-
циальную программу для детей,  
и культурно-образовательный до-
суг помогает им ещё больше под-
ружиться с подшефными. Спектр 
мероприятий довольно обширен. 
Игры в столовой, просмотр филь-
мов, мастер-классы на разные 
темы, спортивные соревнования, 
вечерние гала-концерты и шоу, 
сказки на ночь – и это не полный 
список того, что проводится для 
воспитанников школы-интерната. 
Студенты и дети так сближаются, 

..

Дом, в котором мы живем..

24 ноября в здании факультета 
русской филологии  

и национальной культуры РГУ 
прошёл конкурс между командами 
рязанских студенческих 
общежитий. Он представлял 
собой аналог игры  
«Что? Где? Когда?».

Команды соревновались с азартом. 
Все участники были увлечены игрой. 
Молодые эрудиты активно участво-
вали в конкурсе и показали достой-
ные результаты. Первое место было 
присуждено команде радиотехниче-
ского университета (общежитие №1) 
со скромным названием «Копейка».

Здорово, что в нашем городе про-
водятся интеллектуальные конкурсы! 
Самое главное, они нравятся моло-
дёжи. Думаю, что и в дальнейшем их 
девизом будет оригинальность, азарт 
и стремление к победе. 

Анастасия ГАЛЫНИНА, 
студентка 1 курса 

отделения журналистики  
филфака РГУ

На снимке: команда победителей 
из РГРТУ

Фото Юлии БЕЛЯКОВОЙ, 
студентки 1 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ

В рамках конкурса 
общежитий

..

29 ноября подведены итоги 
традиционного смотра-

конкурса студенческих общежитий 
вузов Рязанской области  
«Наш дом». 

В номинации «Лучшее общежитие» 
2-е и 3-е места соответственно заня-
ли общежитие №2/1 (Касимовское 
шоссе, 25) и общежитие №1 (Урицко-
го, 22) РГУ имени С.А. Есенина. 

В номинации «Лучший комендант» 
2-е место присуждено заведующей 
общежитием №1 Стелле Владими-
ровне Сильновой. 

Общежитие №2/2 отмечено при-
зом за активное участие в конкурсе и 
поощрительным призом профсоюза 
работников образования Рязанской 
области. 

Призами отмечены по две лучшие 
комнаты во всех общежитиях нашего 
вуза, а также – три спортивные ко-
манды общежитий. 

А в самый разгар конкурса корре-
спондент газеты «Рязанский универ-
ситет» Екатерина Комарова побесе-
довала с директором  студенческого 
городка Рязанского государственного 
университета Александром Викторо-
вичем Ламсковым.  
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Науки юношей питают,
Отраду старым подают,
В счастливой жизни украшают,
В несчастный случай берегут;
В домашних трудностях утеха
И в дальних странствах  
                                          не помеха.
Науки пользуют везде:
Среди народов и в пустыне,
В градском шуму и наедине,
В покое сладки и в труде.

М.В. Ломоносов

19 ноября 1711 года в деревне Ми-
шанинская Архангелогородской гу-
бернии родился Михаил Васильевич 
Ломоносов. Прошло 300 лет. Что мы, 
студенты Рязанского госуниверсите-
та, знаем об этом человеке и что мо-
жем узнать, не покидая стен родного 
вуза? Какие достижения и открытия 
этого великого энциклопедиста, фи-
зика, химика, поэта, художника, исто-
рика, философа актуальны по сей 
день, кого из наших современников, 
по праву, можно назвать наследни-
ком Ломоносова? 

Ответ на каждый из этих вопросов 
можно было найти, посетив Общеу-
ниверситетские академические чте-
ния, посвящённые 300-летию со дня 
рождения М.В. Ломоносова, которые 
состоялись 18 ноября в конференц-
зале университета. К гостям и участ-
никам чтений с приветственным 
словом обратились ректор РГУ име-
ни С.А. Есенина, профессор Ири-
на Михайловна Шеина и президент 
вуза, академик Российской академии 
образования Анатолий Петрович Ли-
феров. На конференции выступили 
ведущие учёные и лучшие студенты 
нашего университета, раскрывшие 
своё видение вклада Ломоносова  
в различные области знаний. 

Из дошедших до нас воспоминаний 
мы знаем, что Ломоносову с самых 
юных лет была присуща огромная 
целеустремлённость, неодолимая 
страсть к познанию окружающего 
мира. Стремясь к овладению наука-
ми, он совершил своё знаменитое пу-
тешествие в Москву с рыбным обозом 
в возрасте 19 лет, заранее продумав 

Ломоносов и XXI век

свой путь. В 20 лет Ломоносов стал 
студентом Славяно-греко-латинской 
академии, о годах обучения в кото-
рой вспоминал так: «Несказанная 
бедность: имея один алтын в день 
жалования, нельзя было иметь на 
пропитание в день больше как на 
денежку хлеба и на денежку ква-
су. Таким образом жил я пять лет  
и наук не оставил». 

Доктор философских наук, про-
фессор РГУ Рудольф Янович Подоль 
представил доклад «М.В. Ломоносов 
– мыслитель». Известно, что Михаил 
Ломоносов регулярно пользовался 
библиотекой Законоспасского мона-
стыря, где читал книги, посвящённые 
философии, богословию, неодно-

жения и написанные им оды. Образ 
Ломоносова-филолога представил  
в своём докладе «Вклад Ломоно- 
сова в формирование русского лите-
ратурного языка» доктор филологи-
ческих наук, профессор А.А. Николь-
ский.

Сейчас, когда в России так широко 
обсуждается проект Федерального 
закона «Об образовании», а Прави-
тельством РФ проводится внедрение 
образовательных стандартов третье-
го поколения, особенно важно вспом-

доцента кафедры общей и теоре-
тической физики Е.Б. Гусева было 
посвящено научной деятельности 
М.В. Ломоносова и его открытиям  
в области астрономии и физики. Даже 
далёкие от точных наук и внеземных 
цивилизаций люди могут вспомнить 
знаменитые строки Ломоносова, 
ставшие крылатыми: «Открылась 
бездна, звезд полна, Звездам чис-
ла нет, бездне — дна». 

Интересные сообщения были 
представлены на Общеуниверси-
тетских академических чтениях 
представителями молодого по-
коления учёных. Студент 4 кур-
са естественно-географического 
факультета Владислав Гаврилов 
поведал собравшимся о научной 
деятельности М.В. Ломоносова  
в области химии, а студентка 5 кур-
са естественно-географического фа-
культета Ольга Железнова выступила 
с докладом «Научная деятельность 
М.В. Ломоносова в области физиче-
ской географии».

Общеуниверситетские академиче-
ские чтения вызвали большой резо-
нанс среди студентов и преподавате-
лей вуза. Специалисты по связям с 
общественностью, учитывая то, что 
учёный был великим ритором, про-
светителем, всегда свободно выска-
зывал свои научные взгляды перед 
большой аудиторией, предположили, 
что в XXI веке Михаил Васильевич 
Ломоносов стал бы хорошим пиарме-
ном. А куратор отделения теологии 
Рязанского госуниверситета Наталья 
Александровна Митрошина считает, 
что огромная заслуга Ломоносова со-
стоит в том, что он соединил в своих 
трудах религиозную и естественно-
научную картину мира, был созидате-
лем, приумножил и сохранил достоя-
ние русской духовной культуры. 

Наследником Ломоносова в XXI 
веке может стать каждый! 

Павел КВАРТНИКОВ, 
студент 5 курса 

филфака РГУ 

На снимках:  
на академических чтениях в РГУ

17 ноября  при поддержке 
Правительства 

Рязанской области состоялся 
II региональный итоговый 
конкурс «У.М.Н.И.К.»-2011 Фонда 
содействия развитию малых 
форм предприятий  
в научно-технической сфере. Он 
проводился в стенах РГРТУ –  
официального представителя 
Фонда. Среди десяти победителей 
есть и представители РГУ имени  
С.А. Есенина – аспиранты Алексей 
Поляков и Илья Чучелкин.

«У.М.Н.И.К.», то есть «Участник мо-
лодёжного научно-инновационного 
конкурса», проводится в нашем го-
роде уже второй раз. Эта программа 
направлена на выявление молодых 
учёных, занимающихся инновацион-
ной деятельностью, на их организа-
ционную и материальную поддержку, 
а также на приобщение молодёжи, 
стимулирование её массового уча-
стия в сфере развития инноваций. 
Победители конкурса в течение 
двух лет получают финансирование 
в размере 200 тысяч рублей в год. 
Кроме того, для завершения работы 
«У.М.Н.И.К.» имеет возможность при-
влечь дополнительные средства. 

Отбор участников конкурса осу-
ществлялся на основании представ-
ленных соискателями материалов по 

следующим направлениям: биотехно-
логия, информационные технологии, 
медицина и фармакология, химия, 
новые материалы, химические тех-
нологии, машиностроение, электро-
ника, приборостроение.

К участию допускались магистран-
ты, аспиранты и молодые исследова-
тели. Вначале их заявки проверялись 
на соответствие требованиям кон-
курса и установленным критериям, 
затем следовал очный этап конкурса, 
в котором участники должны были 
презентовать свои научные доклады 
по представленным проектам.

Критерии отбора победителей 
программы делились как бы на две 
части. Первая включала в себя сле-
дующие пункты: предлагаемая идея 
должна была быть новой, впервые 
сформулированной именно самим 
участником программы; идея, сфор-
мулированная в проекте, должна 
была быть технически значимой, т.е. 
должна оказывать решающее влия-
ние на современную технику и техно-
логии; должен быть указан срок пре-
вращения идеи в конечный продукт и 
выход его на рынок, т. е. от начальной 
стадии (идеи) до массовой реализа-
ции готового продукта (технологии); 
должен был быть указан план реа-
лизации проекта, в котором бы чётко 
обозначались этапы расходования 
средств Фонда.

Также важными критериями от-
бора победителей этого конкурса 
были увлечённость идеей и оценка 
собственных возможностей. Именно 
по ним определялось качество пред-
ставленного участниками научного 
проекта.

Отбор осуществлял экспертный 
совет, созданный организационны-
ми комитетами на аккредитованных 
Фондом мероприятиях, проводимых 
учебными заведениями (вузы, науч-
ные институты и прочие).

Региональное представительство 
Фонда  инновационного развития по-
сле отбора победителей программы 
в ходе проведения аккредитованного 
мероприятия должно будет предло-
жить им малое предприятие, по дого-
вору с которым участники программы 
будут выполнять свой проект. Госу-
дарственный контракт заключается с 
этим предприятием. Отобранные по-
бедители программы для реализации 
своего проекта заключат трудовые 
соглашения с малым инновационным 
предприятием, предоставляемым 
региональным представительством 
Фонда, которое осуществляет орга-
низационное и финансовое сопрово-
ждение проектов.

Достойно представили РГУ на кон-
курсе «У.М.Н.И.К.»-2011 аспиранты 
Алексей Поляков и Илья Чучелкин. 
Темы их докладов соответственно: 

«Разработка и исследование свойств 
масс селективного детектора для 
газового хроматографа на основе 
тандемного фильтра масс с параме-
трическим возбуждением колебаний 
ионов», направление: машинострое-
ние, электроника, приборостроение, 
научный руководитель – профессор 
кафедры общей и теоретической фи-
зики и методики преподавания физи-
ки, д.ф.-м.н. Н.В. Коненков, техниче-
ский руководитель – директор ООО 
«Шибболет», доцент кафедры общей 
и теоретической физики и методи-
ки преподавания физики, к.ф-м.н.  
Е.Я. Черняк; «Каталитический синтез 
энантиочистого ибупрофена как се-
лективного НПВП нового поколения», 
направление: химия, новые материа-
лы, химические технологии, научный 
руководитель – руководитель лабо-
ратории координационной химии, 
д.х.н., профессор К.Н. Гаврилов. 

Мы попросили одного из победите-
лей – Алексея Полякова поделиться 
впечатлениями о конкурсе. Вот что 
он рассказал: 

– Причин, по которым я решил уча-
ствовать, было несколько. Во-первых, 
тема моего диссертационного иссле-
дования напрямую связана с разра-
батываемым проектом, во-вторых, 
участие в подобного рода конкурсах 
является хорошей «школой», этот 
опыт обязательно пригодится мне  
в профессиональной деятельности, 
ну, и, в-третьих, победителям предо-
ставляется возможность получить 
финансовую поддержку. Конечно,  
я думал, что в случае удачной защи-
ты смогу одержать победу, ведь про-

УМНИКи и умницы
ект соответ-
ствовал всем 
предъявляе-
мым требо-
ваниям, но,  
в то же вре-
мя, был мо-
рально готов 
и к другому 
результату. 
Поэтому в итоге я был приятно удив-
лён. В ходе подготовки к конкурсу  
я столкнулся с некоторыми труд-
ностями. Например, было непросто 
определиться со структурой и содер-
жанием доклада, так как мне хоте-
лось донести до экспертного совета 
научную составляющую проекта, не 
забывая при этом и вопросы ком-
мерциализации. Также приходилось 
заранее продумывать возможные 
вопросы. Но, на мой взгляд, любые 
трудности лишь закаляют и дают тол-
чок к победе. Молодым исследовате-
лям, будущим участникам конкурса, 
хочу пожелать быть готовыми к не-
простому процессу защиты проекта, 
уверенными в своих силах и целеу-
стремленными!

«Рязанский университет» присо-
единяется к этому пожеланию и по-
здравляет победителей! 

А в следующем номере нашей га-
зеты вас ждёт интервью с Алексеем 
Поляковым об открытии Молодёжно-
го инновационного центра. 

Екатерина ВОРОНОВА, 
студентка 1 курса истфака РГУ 

На снимке:  
аспирант РГУ Алексей Поляков

кратно обращался 
к прочтению лето-
писей. Именно это 
повлияло на ста-

нить, что Михаил Васильевич Ломо-
носов самостоятельно разработал 
проект Московского университета, 
названного теперь в его честь и из-
вестного качеством образования на 
весь мир. Наверное, наше светлое 
будущее именно за подвижниками 
и поборниками просвещения, ведь 
только личность может воспитать 
личность. 

Национальный гений обращал 
огромное внимание на воспитание 
молодого поколения, был гумани-
стом и считал, что «молодых людей 
нежные нравы, во все стороны гиб-
кие страсти и мягкие мысли добрым 
воспитанием управляются».

Как известно, 2011 год объяв-
лен в России Годом космонавтики,  
а в Рязанском государственном уни-
верситете действует астрономиче-
ская обсерватория. Выступление 

новление его как мыслителя и «утвер-
дило его в языке славянском». 

Михаил Ломоносов разработал сти-
листическую систему русского языка 
–  знаменитую «теорию трёх шти-
лей», которая изучается и сегодня как  
в школе, так и в университете. Его 
вклад в развитие риторики – созда-
ние первой в России хрестоматии 
мировой литературы – «Риторики». 
На основе этого труда впоследствии 
было написано несколько учеб-
ников по русскому красноречию. 
Кроме того, учёный разработал по-
нятия о частях речи, правописании  
и произношении слов в русском 
языке (орфоэпии). Широко известна 
ломоносовская теория стихосло-
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19 ноября в РГУ имени  
С.А. Есенина прошёл день 

открытых дверей. Будущим 
студентам показали не только 
сам университет, но и театр 
«Переход», который также 
является неотъемлемой частью 
вуза. 

Специально для абитуриентов из 
разных районов Рязанской области 
«Переход» сыграл свою недавнюю 
премьеру – спектакль «Не боли ты, 
душа!» по повести В.М. Шукшина 
«Позови меня в даль светлую». 

Однако в зале театра были не 
только абитуриенты и их родители, 
но и начальники управлений образо-
вания районов. 

Зрители принимали спектакль 
очень тепло и радушно. Актёрам 
театра и его бессменному режиссёру, 
художественному руководителю Ген-
надию Кириллову зал аплодировал 
стоя. А начальники управлений обра-
зования остались для беседы с кол-
лективом театра и его режиссёром.

В рязанском музее истории 
молодёжного движения 

прошёл вечер-концерт, 
посвящённый 315-летию Военно-
морского флота России.  
В мероприятии приняли участие 
представители РГУ  
имени С.А. Есенина.

Этот день можно по праву считать 
праздником национальной гордости. 
Флот в истории нашей страны сыграл 
немаловажную роль. Создание ре-
гулярного военного флота в России 
было обусловлено настоятельной 
потребностью страны в преодоле-
нии территориальной, политической 
и культурной изоляции, ставшей на 
рубеже XVII-XVIII веков главным 
препятствием для экономического и 
социального развития русского госу-
дарства. 

Пётр I отлично понимал, что 
успешное решение первостепенной 
и исторически важной задачи – выхо-
да к Балтийскому и Чёрному морям 
– зависит только от хорошо органи-
зованных совместных действий ар-
мии и флота. В итоге за неслыханно 
короткий срок (с ноября 1695 года по 
май 1696 года) в городах, располо-
женных по берегам рек, впадающих в 
Азовское море, были построены 36-
пушечные корабли «Апостол Пётр» 
и «Апостол Павел», 4 брандера, 23 
галеры, 1 300 морских лодок, плотов 
и стругов. Таким образом, сформиро-
вался Азовский флот. 19 июля 1696 
года русская армия при поддержке 
боевых кораблей взяла турецкую 
крепость Азак (Азов). Была одержа-
на первая крупная победа в войне за 
выход к морю.

На юбилейном вечере первым сло-
во взял Николай Васильевич Гришин, 
председатель комитета ветеранов 
ВМФ. Он напомнил, что первое рос-
сийское военное судно «Орёл» было 
построено на рязанской земле. Наш 
край впоследствии стал родиной 
более 250 адмиралов. С гордостью 
Николай Васильевич рассказал и о 
том, что в настоящее время сохра-
няются традиции дедов, ежегодно 
проходят торжественные мероприя-
тия в парке морской славы, возлага-

6 декабря (вт.), в 19.00 
«Босиком по парку» 
(история любви в двух частях).

14 декабря (ср.), в 19.00 
В.М. Шукшин. «Не боли ты, душа!» 
(камерный сказ).

17 декабря (сб.), в 18.00 
Л. Герш. «Эти свободные бабочки» 
(история бурного романа длиною 
в один день).

В РГУ имени С.А. Есенина 
прошёл традиционный день 

рекламиста. Берегите свои 
кошельки – после такого они 
значительно полегчают, ведь 
перед нашей рекламой устоять 
просто невозможно!

Покупать или не покупать – вот  
в чём вопрос. И кто ответит на него 
лучше, чем реклама –  незамени-
мый советчик и кладезь информации  
о мире скидок. Откуда ещё мы узна-
ем, что только сегодня и только здесь 
по суперцене 10+6+65-9000 можно 
получить всё что пожелаешь!

«…а превратились  
в белых журавлей»

ются цветы к памятникам морякам. 
Присутствовавшие на вечере по-

чтили память погибших моряков 
минутой молчания. В завершении 
выступления Николай Васильевич 
вручил грамоты ветеранам, занима-
ющимся активной пропагандой тра-
диций ВМФ. 

Далее ведущая вечера, научный 
сотрудник музея Елена Графшина 
сообщила, что совместными усилия-
ми рязанских писателей создаётся 
книга памяти о моряках, одним из 
авторов которой стал Эдуард Петро-
вич Антошин, капитан второго ранга, 
командир-подводник. Ему и предо-
ставили право поэтического при-
ветствия. Старшина первой статьи 
в запасе Федор Степанович Жижов 
исполнил свою песню, посвящённую 
ветеранам. Поразил своим неверо-
ятно сильным голосом солист ансам-
бля песни и пляски Северного флота 
Олег Михайлович Котов, исполнив-
ший несколько композиций сольно, 
а  одну песню – «Севастопольский 
вальс» – вместе с залом.

На вопрос, нужны ли такие меро-
приятия и для чего, один из ветера-
нов, полковник в отставке Герман 
Николаевич Грибакин ответил так: 
«Я считаю, что, конечно, нужны. Они 
служат той самой связующей ниточ-
кой между молодёжью и старшим по-
колением. Ведь здесь все выступают 
на одной сцене, перед одной аудито-
рией и с одной любовью к Родине и 
её защитникам».

Вместе с юбилеем ВМФ в тот день 
отметили ещё один удивительный 

праздник – празд-
ник белых журав-
лей, день поэзии и 
памяти погибших 
в войнах. Появил-
ся этот праздник 
благодаря народ-
ному дагестанско-
му поэту Расулу 
Гамзатову, кото-
рый, увидев в селе 
Дзуарикау (Респу-
блика Северная 
Осетия-Алания) 
памятник погиб-
шим в годы Вели-

кой Отечественной 
войны семи братьям Газдановым, 
написал стихи, на которые позднее 
была создана песня. «Мне кажется 
порою, что солдаты, с кровавых не 
пришедшие полей, не в землю нашу 
полегли когда-то, а превратились в 
белых журавлей…». Дело в том, что 
на Кавказе существует поверье, буд-
то павшие на поле сражения воины 
превращаются в журавлей, что объ-
ясняет композицию памятника. Про-
никновенные строки этой песни зна-
ет, наверное, каждый.

На памятном вечере ученики 19-й 
и 63-й школ прочитали фронтовые 
стихи почётного гражданина города 
Рязани, участника Великой Отече-
ственной войны, рязанского поэта 
Бориса Ивановича Жаворонкова. 
Затем со своими произведениями 
выступили участники литературного 
объединения Рязанского госунивер-
ситета «Призвание» Вероника Ше-
лякина, Татьяна Клемешева, Ксения 
Янкина и Сергей Борзиков. После 
завершающей песни Ксении Янкиной 
участники встречи выпустили в небо 
воздушные шарики с привязанными к 
ним белыми журавликами. 

Ирина ЖЕРЗДЕЛЯЕВА, 
студентка 1 курса 

отделения журналистики  
филфака РГУ 

На снимке: выступают участники 
литобъединения «Призвание»

Фото Павла КВАРТНИКОВА

Когда маленькие театры  
бывают большими

они чего предосудительного и если 
да, то можно ли это исправить, если 
уйти прямо сейчас. Что в принципе 
некоторые и сделали. Сила рекламы 
– великая сила! 

Второй номинацией шёл «космиче-
ский креатив», где нам показали, что 
для каждого существует свой космос. 
Проекты студентов оценивали специ-
ально приглашённые гости и просто 
гуру рекламного бизнеса. После про-
смотра всех конкурсных работ жюри  
удалилось на совещание.

А впереди – ещё один сюрприз. 
Но сначала реклама от спонсоров. 
Вам надоели соседи? Жизнь кажется 

Реклама –  
двигатель успеха

слишком скучной и приземлённой? 
Тогда это предложение специаль-
но для вас. Купите участок на Луне  
и проводите выходные в невесомо-
сти. Второй кратер справа уже ку-
плен, учтите.

Итак, мы снова вместе. И вот он 
– сюрприз. Такого не ожидал никто. 
В сопровождении отряда телохра-
нителей наш праздник посетили, не 
побоюсь этого слова, легендарные 
персонажи и любимцы всей страны. 
Внимание, приветствуем – Белка  
и Стрелка! Пройдя в зал и махая 
хвостиками, они прогавкали своё по-
здравление. Далее в торжественной 
атмосфере Белке, которая больше 
напоминала зебру (наверное, после 
космоса окрас поменялся) вручили 
орден. Аналогичный орден был вру-
чён Стрелке, у которой в этот момент 
отклеился ус, простите, ухо.

Доблестному отделению рекламы 
удалось не только заманить к нам 
звёзд подобного уровня, но и рас-
крыть величайшую фальсификацию 
в истории. Оказывается, в космос ле-
тали не две собаки, а зебра и одноу-
хая собака, к тому же оба мужского 
пола. Но тс-с-с! Никому об этом не 
рассказывайте! Можете только на-
мекнуть и пригласить всех посетить 
день рекламиста в следующем году. 
Ведь всё самое интересное впереди. 

Анна ТИМАКОВА, 
студентка 4 курса истфака РГУ 

На снимках:  
декан истфака О.В. Плеханова  

и студенты факультета

И хотя отделение рекламы – одно 
из самых молодых в нашем универ-
ситете, оно может по праву гордить-
ся своими выпускниками, которых 
работодатели расхватывают ещё со 
студенческой скамьи. И не зря, ведь 
они мастера своего дела.

Когда вы видите, что брошюрки 
возле университета раздаёт кто-то  
с отделения рекламы, мой вам со-
вет – бегите! Они вам так расхвалят 
товар, что вы мало того, что сразу же 
броситесь в магазин, так ещё и все 
листовки купите, чтобы другим не до-
сталось. Ну как же! Ведь такое выгод-
ное предложение.

День рекламиста в нашем уни-
верситете проходит уже не первый 
год, и каждый раз все с нетерпением 
ждут, чем же удивят мастера рекла-
мы.  Открытие праздника началось, 
ни много ни мало, с отправки одно-
го из ведущих в космос. И если вам 
кажется это невероятным, знайте – 
это не так. Намного невероятней то, 
как он в течение праздника успевал 
обернуться туда и обратно за счи-
танные секунды, даже без ракеты. 
Вот что значит взгляд декана, в ко-
тором явно читается, что ты как-то 
рано упал с небес на землю. Ну, ка-
кой стимул ещё нужен?! Правильно, 
тот, который разбудит храпящую где-
то на задворках сознания совесть.  
И если вы спросите: ну, причём здесь 
совесть, то знайте – очень даже при-
чём. Ведь первой номинацией была 
«социальная реклама». А после про-
смотра ролика о защите окружающей 
среды половина зрителей начала су-
дорожно вспоминать, не делали ли 

«Много слышал о «Переходе», - 
начал разговор начальник управле-
ния образования Старожиловского 
района. - Сегодня довелось побывать 
здесь впервые. Впечатлений – масса. 
Я же помню, что здесь было раньше 
– то аптека, то ещё что-то. Считайте, 
голые стены. А теперь… Первое, что 
поразило, - обстановка. А когда на-
чался спектакль… Просто слов нет. 
Превосходная игра актёров - такое 
чувство, что я всё время находился 
рядом, на сцене, переживал вместе 
с героями. Хочется отметить велико-
лепную игру Сергея Капцова. Он мне 
чем-то напомнил роль Михайлова  
в фильме «Любовь и голуби». 

Кроме того, гость выразил глубо-
кую благодарность художественному 
руководителю театра Геннадию Ки-
риллову и пожелал коллективу даль-
нейших творческих успехов.

Начальник управления образо-
вания Спасского района не только 
поблагодарила актёров, режиссёра 
за прекрасный спектакль, но и по-
просила приехать с гастролями. 

«Слёзы, эмоции… Возникло множе-
ство предложений. А почему бы вам 
не привезти к нам этот спектакль?  
Я думаю, такую замечательную по-
становку о русском человеке, о рус-
ской душе особенно поймут в райо-
нах. Мы очень ждём вас у себя. А 
если примете – приедем к вам со 
своими ребятами, - добавила гостья.

Доктор филологических наук, про-
фессор РГУ, литературовед Ольга 
Ефимовна Воронова, делясь свои-
ми впечатлениями, выделила все 
нюансы, отметила потрясающую ат-
мосферу спектакля («здесь русский 
дух, здесь Русью пахнет»), подробно 
разобрала игру молодых актёров,  
а также режиссёрское решение.

«Есть театры большие, малые, 
а есть маленькие, такие как наш 
студенческий театр «Переход», но 
он мал только по вместимости зри-
тельного зала, зато велик по сво-
ей творческой и духовной миссии.  
В спектакле «Не боли ты, душа!» 
показан огромный эмоциональ-
ный пласт нашей истории. Дорогие 
актёры, вы внушили нам, присут-
ствующим в зале, национальный 
оптимизм», - констатировала Ольга 
Ефимовна.

Вероника АЛПАТОВА, 
заведующая литчастью 

театра РГУ «Переход»

Репертуар театра РГУ «Переход» 
на декабрь

20 декабря (вт.), в 19.00 
А.П. Чехов. «Кавардак»  
(водевили).
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Туристический клуб РГУ имени 
С.А. Есенина «ВИБР» принял 

участие в ежегодном городском 
семинаре-соревновании по 
технике пешеходного туризма 
и ориентированию среди 
образовательных учреждений.

На первой в этом учебном году 
встрече в клубе археологов 

имени В.А. Городцова отметили 
студенток РГУ  
имени С.А. Есенина. 

Клуб начал работать на базе Ря-
занского историко-архитектурного 
музея-заповедника осенью 1978 
года, а значит, открыл свой 34-й се-
зон. За это время сотни рязанских 
школьников, студентов, других по-
клонников «истории, вооружённой 
лопатой», как в шутку величают архе-
ологию, познакомились с азами этой 
интереснейшей науки, почувствовали 
вкус экспедиционной романтики. Са-
мые настойчивые стали профессио-
нальными археологами, в том числе 
руководителями исследовательских 
коллективов. 

На встрече в клубе подвели итоги 
летнего полевого сезона, вспомнили  
конференции, фестивали, выезды 
и экскурсии прошедшего года. По-
говорили и о проблемах – дефиците 
добровольцев для работы в экспеди-
циях, нехватке средств, варварских 
незаконных раскопках так называе-
мых «чёрных археологов». 

А под занавес встречи руководи-
тель клуба, заведующий отделом 

В рамках Спартакиады 
студентов РГУ имени  

С.А. Есенина прошло 
первенство по волейболу 
среди девушек.

Основная борьба развер-
нулась между естественно-
географическим факультетом 
и институтом иностранных 
языков. Решающей в их противостоянии стала очная 
встреча, в которой верх одержали девушки ЕГФ (2:0). 
Именно эта встреча и предопределила итоговое положе-
ние команд в таблице: 1-е место - ЕГФ, 2-е место - иняз, 
а 3-е место в упорной борьбе досталось юрфаку. Хочет-
ся сказать спасибо всем волейболисткам за красивую  
и сверхэмоциональную игру!

Вячеслав КУЗНЕЦОВ, 
студент 1 курса отделения журналистики филфака РГУ

С 7 по 15 ноября прошли соревнования  
по волейболу среди юношей всех факультетов  

и институтов РГУ имени С.А. Есенина.

Победу в первенстве одержали студенты факультета 
физической культуры и спорта, набрав 17 очков. В шаге 
от первого места остановились сразу три коллектива – 
юноши факультета экономики, физико-математического 
факультета и естественно-географического факультета, 
занявшие 2-е, 3-е и 4-е места соответственно.

В первый день третьего 
осеннего месяца в актовом 

зале филфака прошёл первый 
полуфинал студенческой лиги 
КВН Рязанского государственного 
университета имени С.А. Есенина.

В первой игре приняли участие ко-
манды факультета юриспруденции  
и политологии, факультета социо-
логии и управления, факультета 
экономики и института иностранных 
языков. Следует отметить, что ко-
манду экономического факультета 
представляли совсем ещё юные 
КВНщики – в этом году здесь играют 
исключительно первокурсники. В но-
вом составе - команда института ино-
странных языков.

Первая игра КВН состояла из че-
тырёх конкурсов – приветствие, раз-
минка, новостные репортажи команд, 
видеоролики. Мероприятие открыло 
выступление команды факультета 
социологии и управления. Лидера-
ми после первого конкурса стали 
действующие чемпионы КВН нашего 

2 ноября прошёл полуфинал 
игры КВН РГУ имени  

С.А. Есенина между физико-
математическим факультетом, 
факультетом русской филологии 
и национальной культуры, 
факультетом истории  
и международных отношений, 
естественно-географическим 
факультетом и институтом 
психологии, педагогики  
и социальной работы. 

В жюри - игроки высшей рязанской 
лиги КВН Эдуард Тагмазян, Дмитрий 
Кожевников, Александр Минеев, Стас 
Васильев. Председателем жюри стал 
заслуженный КВНщик Рязани Дми-
трий Александрович Боков.

Браво, «ВИБР»!
(Екатерина Семенкова, Ольга Осипо-
ва, Надежда Семёнова, Ирина Фоми-
нова, Евгения Теущакова). 

Не секрет, что от семинара в этом 
мероприятии осталось немного,  
и большинство участников восприни-
мают его именно как соревнование. 

Наши команды хорошо 
показали себя, так как 
постоянно тренирова-
лись, желая показать 
себя с лучшей стороны. 
По итогам смешанная 
команда заняла 2-е  
место, женская – 4-е.  
И мы надеемся, что  

Семинар-соревнование про-
водится с целью обучения 
безопасности при проведении 
походов и соревнований, об-
мена опытом, совершенство-
вания туристских навыков 
и повышения туристского 
мастерства. Традиционно 
временем проведения ме-
роприятия стали последние выход-
ные ноября. Организатором выступа-
ет муниципальное образовательное 
учреждение дополнительного обра-
зования «Детско-юношеский центр 
«Спорттур».

В семинаре-соревновании от на-
шего университета принимали уча-
стие две команды – смешанная (Ар-
тём Синюгин, Анна Антонова, Гемель 
Самущенко, Иван Петрое, Иван Ар-
теменко, Ирина Титова) и женская 

Дипломы клуба  
археологов вручены 
студентам РГУ

археологии историко-архитектурного 
музея-заповедника, преподаватель 
Рязанского госуниверситета Васи-
лий Васильевич Судаков вручил ди-
пломы и памятные подарки самым 
активным участникам объединения 
археологов. В их числе – студентки 
факультета истории и международ-
ных отношений РГУ Арина Бедрина  
и Алина Рыжкова. 

На снимке: на раскопках 
 в Старой Рязани

Полуфинал КВН.  
Игра первая
университета – команда факультета 
юриспруденции и политологии.

Активное участие в действии при-
нимали члены жюри. Они задавали 
КВНщикам вопросы на различные 
темы. Но, к сожалению, за этот кон-
курс команды были удостоены со-
всем не высших баллов.

Самые актуальные, интересные  
и смешные новости ждали публику на 
третьем конкурсе игры. Хочется по-
хвалить все команды, принимавшие 
участие. Их вознаграждением стали 
высокие оценки судейской коллегии.

Видео-конкурс, завершивший игру 
первого полуфинала, несомненно, 
явился яркой составляющей прошед-
шего мероприятия. Хорошо смонти-
рованы видеоролики, оригинальны и 
смешны задумки участников команд.

Итог игры: 1-е место - команда 
факультета юриспруденции и поли-
тологии, 2-е – факультет социологии  
и управления. На третью ступень под-
нялась обновлённая команда инсти-
тута иностранных языков. Последнее 
место, к сожалению, заняли новички 
– факультет экономики. Члены жюри 
посоветовали им не опускать руки 
и далее принимать участие в играх 
КВН нашего университета.

Победителям и призёрам подарили 
бутылку шампанского и вкусный торт 
от компании «Чудо-торт», одного из 
спонсора прошедшего мероприятия.

Екатерина КОМАРОВА, 
студентка 1 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ

Полуфинал КВН. 
Игра вторая

Традиционно первой от ведущего 
Сергея Прошина прозвучала фраза 
«Мы начинаем КВН». Также, придер-
живаясь традиции, игрокам всем за-
лом пожелали «Ни пуха, ни пера!». 

Темой игры стало телевидение. 
Конкурсы располагались в такой 
последовательности: визитная кар- 
точка, разминка, «5 новостей»  
и видео-конкурс. Последний особен-
но порадовал публику, потому что 
видеоролики смонтировали действи-
тельно интересно и необычно. Ребя-
та неплохо проявили режиссёрские 
способности. 

Особый ажиотаж вызвал 
естественно-географический факуль-
тет своим роликом-пародией на груп-
пу Kazaky.

По окончании игры места распре-
делились следующим образом: 1-е 
место – естественно-географический 
факультет (18,2 балла), 2-е – институт 
психологии, педагогики и социальной 
работы (17,4 балла), 3-е – факультет 
русской филологии и национальной 
культуры (15,8 балла), 4-е – физико-
математический факультет (14,8 
балла), 5-е – факультет истории и 
международных отношений (14,2 
балла). В финал вышли естественно-
географический (за заслуженное 
первое место) и филологический (как 
стимул к совершенствованию начи-
нающим игрокам) факультеты.

Звание лучшей актрисы КВН от-
дали девушкам команды «Пепси», 
так как не смогли выбрать из них луч-
шую. А звания лучшего актёра удо-
стоился Денис Сарнадский.

Ирина ЖЕРЗДЕЛЯЕВА, 
студентка 1 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ

Студентки, спортсменки 
и просто красавицы!

Никто не хотел  
проиграть 

Поединки проходили в тяжёлых условиях, в связи с тем, 
что командам приходилось играть по несколько матчей  
в день. Но, несмотря на это, ни один коллектив не сда-
вался без боя.

Александр БЛОХИН, 
студент 1 курса отделения журналистики филфака РГУ

в следующих соревнованиях наш 
университет покажет себя ещё луч-
ше.

Артём СИНЮГИН, 
студент юрфака РГУ 

На снимках: творческий номер  
в исполнении команды «ВИБРа»; 

обычно верёвки  
тянут парни


